

dien français, et en même se tiendra la quatrième assemblée annuelle de l'Association de la Presse. Nous espérons que tous les membres de la presse y assisteront.

Danger de boire de l'eau à la glace.—On prétend que l'eau à la glace tue plus de monde que le whisky : peut-être ; mais ce qui est absolument certain, c'est qu'elle en tue beaucoup. A force de boire de l'eau glacée, on finit par trouver qu'elle n'est jamais assez froide, et on s'expose aux plus dangereuses maladies de l'estomac et des intestins. Il faut tenir juste assez de glace dans l'eau pour l'empêcher d'être chaude.—*Nouveau-Monde.*

Le cultivateur et l'agriculture.—Le cultivateur actif et laborieux éprouve plus de joie et plus de bonheur, sous son humble chaumière et au milieu de ses champs, que le plus grand marquis n'en éprouve sur son trône et au milieu de ses suites.

Le cultivateur est le plus heureux et le plus indépendant des hommes,—sans excepter les rois,—quoiqu'il n'ait pour tout blason que l'épi, c'est-à-dire le pain, dont Dieu gratifia le genre humain, dans la personne d'Adam, le premier noble, le premier roi du monde,—de qui nous descendons tous, petits comme grands, pauvres comme riches,—et à qui Dieu dit : "Tu gagneras ton pain à la sueur de ton front."

—L'agriculture est le principe vital et la base de toutes les autres industries. Sans agriculture, point de civilisation : C'est un peuple à l'état sauvage, ne vivant que de chasse et de pêche.

"L'agriculture, — a dit un célèbre évêque—est le fondement même de la vie humaine : l'agriculture est la nourricière du genre humain. Ah ! si la véritable grandeur, si la réelle noblesse, c'est de servir à quelque chose ici-bas, c'est d'être utile, qu'y a-t-il de plus noble et de plus grand que de donner au genre humain sa nature et sa vie ?"

Honneur donc à l'agriculture et aux hommes qui pratiquent cet art antique et divin.—J. N. DUQUET.

Barbeux à patates.—Ce insecte destructeur des pommes de terre, ont déjà fait leur apparition ; ils sont déjà en grand nombre dans plusieurs endroits de la Province de Québec, et leurs ravages pourraient être d'autant plus considérables que les semences ont été tardives et que les jeunes tiges courent le risque d'être complètement dévorées. Il importe donc de surveiller leur marche et de leur faire une guerre sans trêve. Le vert de Paris, comme nous l'avons souvent répété, est le meilleur moyen de les détruire. Il faut cependant l'employer avec beaucoup de ménagement, car outre la dépense qui est en quelque sorte coûteuse, une trop grande application de vert de Paris serait dommageable aux tiges de pommes de terre ; une cuillère à thé de vert de Paris est suffisante pour un gallon d'eau, et alors l'eau doit être répandue au moyen d'un arrosoir à gout et fin. Si le vert de Paris est mêlé au plâtre, une livre sera suffisante pour cinquante livres de plâtre ; il faudra dans ce cas, saupoudrer légèrement les tiges de pommes de terre après un temps de pluie ou lorsque les tiges sont encore couvertes par la rosée.

RECETTES

Pourriture des bêtes à laine.

Les bêtes à laine, au pâturage, sont exposées à la nourriture ou cachexie aqueuse. Cette maladie attaque les montons qui ont été conduits dans des pâturages humides, ou même dans des pâturages secs au moment où l'herbe est mouillée par la pluie ou la rosée. C'est là au des points qui doivent particulièrement fixer l'attention des propriétaires et des bergers. On ne peut pas toujours se dispenser de laisser ordir les troupeaux, quoique l'herbe soit mouillée, par exemple, lorsque les pluies sont longues et continues ; dans ce cas on doit toujours leur donner un peu de nourriture sèche, ne fût-ce que de la paille, avant de les envoyer au pâturage. La négligence des bergers, sous ce rapport est très-fréquemment la cause de pertes considérables dans les troupeaux de bêtes ovines. Lorsque la cachexie est déclarée, on ne connaît guère de remèdes certains à y apporter : le vin poivré paraît le moyen le plus utile ; mais il faut qu'il soit employé dès le commencement de la maladie.

Engraissement des volailles.

La nourriture qu'il faut donner à la volaille pour l'engraisser est faite de farine d'avoine détrempe dans du lait ou de

l'eau. La volaille mise à l'étroit pour l'engraisement, devra recevoir cette pâtée trois fois par jour : le matin, vers le midi et le soir. L'eau sera renouvelée deux fois par jour. Un peu de nourriture verte serait très-avantageuse. Par la diète ou provoquera le redoublement de l'appétit. Pour éviter la satiété, on pourra de temps en temps substituer la farine d'orge à celle d'avoine. Les canards ne font point exception à la règle ; ils devront être soumis à un régime spécial quelques jours avant d'être tués ; ils ne devront pas être laissés à la rivière ou à l'étang, l'exercice étant nuisible à l'engraisement.

LA LOTTERIE

POUR LE SÉMINAIRE DE RIMOUSKI

se tirera le 10 août prochain et les jours suivants,

Une piastre le billet.

250 lots à gagner : terre, cheval, voiture, barnière, chemin de croix, vases en argent plaqué, bouquets, albums, volumes illustrés, montre d'argent, calumet, modèle de goëlette, paires de roues, chronomètres, etc., etc.

600 messes pour les vivants et les défunts à l'intention des porteurs de billets.

S'adresser au secrétariat de l'Evêché de Rimouski.

DISTRIBUTION DE PRIX 1880

LIBRAIRIE J. B. ROLLAND & FILS.

Nous venons de recevoir notre importation de Livres pour Distribution de Prix aux Examens.

Les maisons d'éducation et Messieurs les Commissaires d'Ecoles trouveront à notre Librairie un ensemble complet d'ouvrages capables de répondre aux besoins de toutes les conditions de l'enfance et de la jeunesse.

Parmi les diverses séries dont se compose notre assortiment de Livres de Prix se trouvent plusieurs publications canadiennes brochées et en joli cartonnage. Les prix des volumes varient de 25 cts à \$40 la doz. Les personnes qui nous envoient leurs commandes par la poste voudront bien nous indiquer le nombre de volumes qu'elles désirent avoir dans chaque forme et prix.

J. B. ROLLAND & FILS,

Nos. 12 et 14 Rue St. Vincent, Montréal.

CONVENTION NATIONALE

H. GAGNON & Cie, Rue de la Couronne, No. 58, ont l'honneur de prévenir leurs nombreuses pratiques que vu les fêtes de

LA ST.-JEAN-BAPTISTE

Ils vendront à réduction toutes leurs Marchandises de ce jour au 24 JUIN PROCHAIN.

Tous les acheteurs qui voudront profiter de la réduction des Marchandises qui se fait à la

MAISON JACQUES-CARTIER

Feront bien de se presser et de ne pas oublier d'aller pour toutes Marchandises de Goûts,

Rue de la Couronne, No. 58

CHEZ

H. GAGNON & Cie.

A VENDRE

A Hébertville, comté de Chicoutimi, une magnifique terre, contenant en superficie 185 acres, dont un tiers en culture, et située à 3 milles de l'Eglise et à 20 arpents des moulins à farine et à scie, avec maison, grange, moulin à battre, etc.

Prix modéré, conditions libérales et titres incontestables.

S'adresser, sur les lieux, à

ROBERT LEMAY, Propriétaire.

31 Mai 1880.